Geschichten-Basar

zum Weltgeschichtentag am Donnerstag, dem 20. März 2025





Video-Aufruf: Https://youtu.be/Nykrorx47Gs

Liebe Lehrer:innen,

Ich hoffe, mein Video hat Sie und ihre Klasse animiert, eine Aktion zum Weltgeschichtentag durchzuführen! Mein Vorschlag ist, wie gesagt, ein Geschichtenbasar!

Wie das gehen kann?

Stellen Sie sich einen Kuchenbasar vor, Tisch neben Tisch, bedeckt mit leckeren Kuchen.

Jetzt verteilen Sie diese Tische in einem Flur, dem Speisesaal oder auch in einem Klassenzimmer mit Abständen dazwischen. Dekorieren Sie diese mit Tüchern oder anderen Materialien. Sie dienen als Ablage für die Spendenbüchsen (und Gegenstände, die die Kinder fürs Erzählen benutzen wollen.

Meine Vorstellung ist ein Flur mit vielen Tischen mit je einem erzählenden Kind. Hinter den Tischen stehen die Kinder, die erzählen und das Publikum steht davor.

Jedes Kind erzählt seine Geschichte immer wieder und das Publikum wechselt dazwischen von einem Tisch zum anderen. Jedem erzählenden Kind könnte ein Kind beistehen, dass für die Kasse verantwortlich ist.

Wie sollen die Spenden gesammelt werden?

Nun kann entweder immer vor der Geschichte ein "Eintritt" verlangt werden oder eben danach, nach dem Motto: "Wie hat es euch gefallen?" Oder "Was ist es euch wert?".

Wie lang sollen die Geschichten sein?

Die Geschichten der Kinder können ganz unterschiedlich lang sein. Es kann wie oben beschrieben ein Tisch pro Kind geben, und die Kinder erzählen ihre Geschichte mehrmals. Oder die Kinder wechseln sich ab. Dann treten an einem Tisch eben mehrere Kinder nacheinander auf. In einer anderen Ecke könnte es ein "Theaterstück" mit mehreren Kindern geben, dass über die gesamte Pausenzeit geht. Oder, oder, oder...

Der Möglichkeiten gibt es viele. Es kommt darauf an, wieviele Kinder erzählen wollen.

Was wird gebraucht?

Anbei finden Sie Materialien zur Vorbereitung, Organisation und Werbung. Sie können, müssen diese aber nicht nutzen:

- Video (zum Lust machen)
- einen Zeitplan (um die Übersicht nicht zu verlieren und an alles zu denken)
- Plakat und Flyer-Vorschläge für die Werbung (ausfüllen, s/w kopieren)

Was soll das Ganze?

Ich möchte mit der Aktion auf den Weltgeschichtentag aufmerksam machen, den Kindern die Möglichkeit geben, öffentlich zu erzählen und Eigenwirksamkeit bei der Durchführung einer Spendenaktion zu erfahren.

Es geht nicht um Perfektion, sondern Spaß und Freude sollen im Vordergrund stehen. Nicht nur für die Kinder, auch für Sie!

Alle meine Vorschläge sind eben das, Vorschläge. Die Aktion kann auch ganz anders aussehen. Wer weiß, welche Ideen, die Kinder haben.

Zum Schluss

Mir bleibt nun nur noch zu sagen, wie sehr ich mich darüber freuen würde, wenn Sie mit Ihrer Klasse einen Geschichtenbasar durchführen würden!

Bei Fragen zögern Sie bitte nicht, sich an mich zu wenden! Sie erreichen mich per Mail unter mail@jule-richter.de oder per Telefon unter 0170 - 580 20 39.

Weitere Informationen erhalten Sie hier:

https://mission-lifeline.de/

https://de.wikipedia.org/wiki/Mission_Lifeline

https://erzaehlraum.de/

Mit herzlichen Grüßen (bekannter und unbekannterweise)

Jule Richter

(oder: Die Märchen-Jule ;-)

